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格“一户未交燃气费，全单元被停气”追踪

要通气还需继续“等”下去
律师：“连坐”居民可讨回相关费用
本报见习记者 王敏

小区电梯广告收入该归谁所有
律师表示，广告收入应归业主共同所有
文/片 本报记者 冯荣达

当事居民拒绝采访 燃气公司表示无奈

其他居民表示很无辜 主管部门称只能督促

律师说法：“连坐”有违相关法规

对于事情的起因和经过，

记者试图向6楼的居民进行询

问，但该居民不愿接受采访。当

记者询问，是否因为没交燃气

费而导致燃气公司停止了天

然气供应时，该居民没有回答，

而是称自家的天然气表被燃

气公司拆走了，要求燃气公司

把天然气表还给他。此外，不论

记者如何询问，他都不再回答。

大众燃气公司一位姓谭

的工作人员称，给7号楼1单元

全体停止天然气供应，也是无

奈之举。“6楼居民已经欠了很

多燃气费，作为企业，不可能无

偿地给他供应天然气，但是上

下楼的居民用的是一根管道，

在单元楼下都有总阀，要是给

一户停气的话，就只能把所有

用户停气。受技术、设施等各方
面条件的制约，无法分户供应，

这也是没有办法的事。”另外，

燃气公司并没有动6楼居民家

的天然气表。

其他居民表示，自己交了

燃气费，现在出现这种情况是6

楼和燃气公司之间的事，自己

被“连坐”很无辜。单元楼内的

王先生诉苦道：“我们交了燃气

费，却没有气做饭，现在只能整

天用电饭锅，生活很不方便。找

到燃气公司，燃气公司称6楼

交了燃气费就给供气，找6楼

协商却没有任何结果。他们双

方起了矛盾，却使我们成了受

害方，真是无辜啊！”说着，王先
生露出一丝苦笑。

记者了解到，因为停气，

其他居民只能使用煤气罐和

电饭锅做饭，因为没有电梯，

煤气罐全靠人往上扛，生活

受到一些影响。

在联系了大众燃气的主

管部门莱山区市政公用事业

处后，事业处的徐处长告诉

记者，他们已经多次与大众

燃气进行协商，希望他们想
办法为其他6户居民恢复供

气，但协商无果，他们是市政

监管部门，只能起到监管督

促的作用，没有权力强制命

令企业为居民供应天然气。

对于事件中的相关各方
的态度和说法，记者咨询了

山东平和律师事务所的尹永

伟律师。尹律师表示，涉及该

事件的有大众燃气、6楼居民

和单元楼其他6户居民三个

方面。因为整个事件首先是

由于6楼居民没交天然气费
而引起的，所以，大众燃气公

司可以向其追讨燃气费或者

追究其法律责任。

大众燃气与其他6户居民

是供应方和被供应方的法律

关系，而其他6户居民交了燃

气费却没享受到天然气服务，

是受害方。燃气公司与6楼居

民的纠纷不应当加在其他居

民身上，这是有违相关法律法

规规定的。其他6户居民可以

向燃气公司讨回自己的天然

气费和管道设施等投资费用，

如果因此对生活造成了损失

的话，可以向燃气公司申请补
偿或者诉诸法律。

本报曾报道过，飞龙小区7号楼1单元因6楼用户未交燃气费，全单元被燃气公司
停供天然气的事。单元楼内的其他居民虽然交了燃气费，却遭“连坐”，近三年未用到
天然气，给生活带来了很多不便。近日，记者再次找到当事双方，6楼居民不愿接受采
访，而燃气公司对此也是一肚子委屈。

在烟台的一些小区里，随处可见电梯
广告、灯箱广告。那么这些广告带来的收
入，应该归谁所有，是物业还是业主？应该
怎么处置？有关部门表示，物业可以进行商
业经营，赚取收入补充物业经营费用的不
足，但要对业主公示，律师表示，广告收入

应归业主共同所有。

>>现象

小区电梯广告

很常见
16日，在福莱花苑小区一

栋楼电梯间外墙上，挂着两块

框架广告，一块房产广告，一

块通信广告。进入电梯间里，

三面墙上也都贴上了框架广

告，其中两块是汽车广告，一

块是活动广告。一位坐电梯的

女士说，这些广告牌已经存在

很长一段时间，而且更换比较

频繁，从年前到前后，内容一

共改了两次。

在进德小区96号楼的电

梯等候区墙上，挂着一块灯

箱广告。等电梯的一位先生

说，这栋楼的广告就这一个，

算少的。这块灯箱广告，晚上

照明的时候较为显眼。

在今日花园小区、万光

观海花园小区、南山世纪华

府小区等几个小区，楼梯间、

电梯间随处可见框架广告，

内容涉及房产、汽车、招聘、

招商，不一而足。

很多小区居民都有疑

问，电梯间等公共区域的广

告收入到哪去了？

一家做户外广告的传媒公

司一位姓崔的工作人员说，在

小区里做广告需要跟小区物业

联系。像做灯箱广告，需要付给

物业管理费和电费，数目不少，

具体多少不方便透露，如果做

普通框架广告，需要跟物业签

订一定协议，买断小区的广告

投放权，并付给物业广告费。

>>疑问

广告收入

用来做了什么
物业拿到广告收入做什

么了？福莱花苑物业管理处

的修经理说，2008年开始收物

业费的时候，原定是每平方
米收一块钱，但是根据有关

规定，物业公司的利润不应

超过5%，所以经过收支预算，

物业觉得可以降低物业费标

准，就与业主委员会协商，把

物业费降到每平方米七毛。

这中间的差额，就是由广告

收入、租赁收入等费用来填

补的。另外，每隔半年，物业

都会将这半年的收入与支出

明细，向居民做一个公示。

在一份2010年3月份到9

月份的物业费收支公示上，

在“实收费用”一项，有物业

费、停车费、房屋租赁费、广

告费的具体数目。

今日花园物业的王经理

则说，公共区域的广告收入

一块，具体归开发商管理，并

没有交接给物业。广告收入

具体怎么操作，物业做不了

主，也不太清楚。

广告收入该不该归物业
或开发商所有？福莱花苑的

王爱强认为，电梯间等地方
属于公摊面积，每位业主都

花了钱购买，在这些地方做

广告，需要经过业主同意才

行，业主同意之后，广告收入

应该平摊给各位业主，哪怕

最后每人只拿到一毛钱，于

情于理也说得过去。

今日花园5号楼的潘先生

也表达了类似看法，只要业主

之间成立业主委员会，就要通

过这个组织，跟物业争取广告

费用，最起码，物业也要对居民

做一个公示，广告收入多少，用

于什么用途等。

>>律师说法

广告收入应归

业主共同所有
住建局物业管理科一位

姓胡的工作人员表示，物业
在经营过程中，如果出现物
业费不足以维持物业正常运

行的情况，物业可以进行商

业经营，比如租赁房租，或承

接广告等方法赚取收入，补

充物业经营费用的不足。

但是，收入的具体情况

要在每年的物业收支公示

上，对业主进行明细公示。

山东平和律师事务所的

马律师认为，根据相关法规规

定，业主对公共区域的使用情

况享有知情权和监督权。物业
利用公共区域进行商业经营

时，事先应该征得业主委员会

的同意。另外，广告收入也应

归业主共同所有，物业公司如

果单方支配，则侵犯了业主的

权益。物业应该公布广告收

入，然后将收入用于小区的公

共支出，或直接作为物业费补

贴给业主。

本报2月16日讯(见习记者 孙淑
玉) 本来车位就不够用，偏偏停车
线内又有五个垃圾桶“盘踞”着，这让
想在上夼东路附近停车的车主们很
无奈。

16日下午1点左右，记者来到紫
郡城小区北门与上夼东路交汇处，沿
着上夼东路向北，道路东侧的停车线
内已经停放了十余辆车。到下午三点
左右，陆续有车辆停进车道内，而鲜
有车主将车子开走。在一辆爆胎的吉
普车旁，五个绿色铁皮垃圾箱占据了
将近一个车位，正是这看似不起眼的
一个车位叫车主们心疼不已。

“本来车位就不够用，还有垃圾箱
占去一个，实在太可惜。”在此停车的
车主刘先生满脸惋惜。他说遇到拥挤
的时候，等很长时间也停不上车，而随
便停车则可能面临被开罚单的窘境。

在此执法的城管处工作人员韩先
生认为，上夼东路是条小巷，行人相对
较少，将垃圾箱挪到人行道问题不大。

“一个车位能起到什么作用，难
道把垃圾箱挪到人行横道上？”对于
挪动垃圾箱的建议，部分市民不以为
然。负责该路段卫生打扫的陈永穆
说，将垃圾箱挪到人行横道上不会对
打扫卫生造成不便，但可能对垃圾处
理带来影响。

下午，记者联系芝罘区环卫处的
尹经理，她告诉记者，小范围挪动垃
圾箱腾出车位的建议具有可行性，但
具体需要咨询城运处。随后，记者电
话联系了城运处的赵队长，他表示将
尽快落实问题，给市民一个答复。

垃圾箱“盘踞”停车道

车主很无奈，相关部门称将尽快落实

2月16日，本报推出了互
动话题：该不该给流浪猫狗

做绝育手术？不少市民通过

相关联系方式向记者提供自

己的看法，本报选出其中一

部分刊登，希望更多的市民

参与讨论，更希望市民能就
流浪猫狗的救助提供可操作

性的建议。联系方式QQ：

649982212，短信：13791175122，

邮箱：jup2007@126.com。

@市民王云

关于流浪猫狗做绝育

手术，我反对这样做，太残

忍了。做完以后有专人护理

吗？能保证它们健康地活着

吗？我反对去伤害它们，有

人类就有猫狗的存在，如果

人类毁灭了，猫狗也不存在

了，我想呼吁所有的人，要

善待动物，要关爱它们。

@市民李志强

我支持，我是开出租车

的，经常看一些猫狗突然窜

出来，有的就被压死了，与其

让他们流浪受到危害，还不

如减少数量，在现在的情况

下，绝育是一个好的办法。

@网友kiss宇
我支持，如果任它们繁

殖，数量越来越多谁来管，

没有人管又放任它们繁殖，

这才是不负责，这才是残

忍。如果说猫狗跟人类一

样，那么给它们实行计划生

育没什么残忍的。

@网友小叮当
关键是对猫狗好不好，没

必要把绝育扯到仁道不仁道

的高度，如果能够提高这些流

浪猫狗的生活质量我同意，如

果因为绝育而对这些猫狗的

健康产生影响，我坚决反对。

本报记者 鞠平 实

习生 陈琳琳 整理

互动话题回应

一小区电梯等候区的灯箱广告。






